

\$1.776.800 Difusión: 11.692 Ocupación: 30,5% \$1.776.800



La señal del acuerdo presupuestario

Fecha:

Vpe pág:

Vpe portada:

on el propósito de viabilizar la tramitación de la Lev de Presupuesto, el Gobierno y los integrantes de la comisión especial mixta de Presupuestos alcanzaron la semana pasada un acuerdo marco que, entre otras medidas, disminuye el erario del año 2025 en unos US\$ 600 millones; de este modo, el crecimiento del gasto público, originalmente establecido en 2,7%, se ha ajustado a solo un 2,0%.

la Segunda

Además, el Ejecutivo y los parlamentarios consensuaron un conjunto de reglas que permitan definir de mejor forma el gasto compatible con el cumplimiento de la meta fiscal del próximo año, de -1,1% del PIB. El acuerdo también contempla recapitalizar gradualmente el Fondo de Estabilización Económica y Social (FEES) y la autorización del Congreso para los retiros que acumulados en el año superen el 0,3% del PIB.

Si bien el Gobierno enfrentó desde el principio la presión opositora, que cuestionó tanto incremento presupuestario como los cálculos de ingresos fiscales y las prioridades del gasto, los datos de los últimos días modificaron algo más la realidad: la economía no crecerá al ritmo de 2,6% que esperaba la autoridad, tras el Imacec nulo

"El acuerdo sobre rebajas en el gasto y avances en la transparencia presupuestaria muestra una adecuada comprensión de las limitaciones financieras".

de septiembre, y el IPC de 1% en octubre ha reflejado que la inflación (4,7% a 12 meses) todavía está lejos de la meta del Banco Central. A ello se sumaron las aprensiones del Consejo Fiscal Autónomo (CFA) respecto del déficit estructural, y las incógnitas por el plan económico de Donald Trump en materia de comercio internacional y proteccionismo.

El acuerdo entre los miembros de la comisión especial mixta y el Ejecutivo sobre rebajas en el gasto y avances en la transparencia de la deliberación presupuestaria muestra una adecuada comprensión de las limitaciones financieras. La posición del titular de Hacienda de flexibilizar la expansión del erario ha sido valorada por la oposición: el presidente de RN, Rodrigo Galilea, indicó que el recorte de 0,7 puntos porcentuales fue "bastante contundente" y destacó que Marcel "hizo algo que vo no había visto nunca". Debido a los ajustes fiscal v monetario emprendidos por Hacienda y el Banco Central, después de los desequilibrios durante la administración anterior, el actual Gobierno ha tenido los niveles más bajos de variación del gasto

Ciertamente, el Ejecutivo enfrenta el desafío de defender un Presupuesto más restrictivo que en el diseño original, en un año de elecciones presidenciales y parlamentarias, y sin demasiadas herramientas para ordenar a sus bancadas; aunque han endosado la responsabilidad por el ajuste a la oposición, parlamentarios del PC y del Frente Amplio se han pronunciado en contra de la reducción del gasto. Con todo, las largas inercias de la economía comprometen también a la oposición sopesar con cuidado su estrategia de cara a un eventual triunfo en 2025; el ministro Marcel precisó ayer que la estrechez fiscal es "una realidad con la cual vamos a tener que vivir durante mucho tiempo más". Por lo mismo, el examen prudente y racional del proyecto es una oportunidad para progresar en acuerdos que mejoren la eficiencia del gasto, la claridad en las cuentas fiscales y la seriedad de las proyecciones oficiales.